

**DOSSIER PARTICIPANTES
RESEÑAS CURRICULARES**



Programa Mujeres Líderes Iberoamericanas

edición

ÍNDICE PARTICIPANTES

Carolina Robledo Desh. Paraguay	pag. 8
Edípica Dubón Castro, Nicaragua	pag. 7
Elisa del Carmen Millaquén Quidel. Chile	pag. 5
Fanny Salinas. Honduras	pag. 7
Janet Camilo Hernández. República Dominicana	pag. 9
Karla Crespo Jiménez. Ecuador	pag. 6
Leila Nilipour Conte. Panamá	pag. 8
Mariana Niembro Martínez. México	pag. 7
Maryhen Jiménez Morales. Venezuela	pag.10
Natalia Díaz Zeledón. Costa Rica	pag. 6
Patricia González Viñoly. Uruguay	pag.10
Serly Figueroa Mormontgy. Perú	pag. 9
Tatiana Riaño Ruiz. Colombia	pag. 5



Programa Mujeres Líderes Iberoamericanas

edición

PARTICIPANTES

ELISA DEL CARMEN MILLAQUÉN QUIDEL. CHILE



Profesora de Lenguaje y Psicopedagogía, titulada en la universidad de Tarapacá en Chile.

Jefa Técnica Pedagógica en el Liceo Bicentenario de Lampa, Orientadora desde el año 2013 a 2016, coordinadora de Convivencia Escolar, Dirigente y Socia Fundadora del primer Sindicato de Trabajadores de la Educación en Lampa, desde 1989 a 1996. Dirigente de Unidad Vecinal Manuel Plaza, desde 1996 a 2000, directora del

Programa Infanto Juvenil SENAME desde 2000 a 2008, dirigente y presidenta Comunal del Colegio de Profesores desde 2009 a 2014.

Fundadora y dirigente de la Fundación Ecológica Roble Alto.

Fue la primera mujer mapuche en ocupar cargo de elección popular como concejala en la Ilustre Municipalidad de la Comuna de Lampa, desde 2016 a 2021 y reelecta en 2021 a 2024 con primera mayoría, superando el porcentaje de votaciones de la región Metropolitana de Chile. Presidenta en Comisión de concejalía en Educación y Cultura, promoviendo en los Planes de Educación Comunal el respeto, buen trato y no discriminación. Promoción del programa de recuperación y nivelación de estudios, focalizado en las mujeres mayores de 18 años año 2017 a la fecha.

TATIANA RIAÑO. COLOMBIA



Coordinadora de proyectos de fortalecimiento en construcción de paz de la Fundación Compaz, creada por el Nobel de Paz de Colombia Juan Manuel Santos.

Desde su cargo ha diseñado e implementado proyectos de generación de modelos de sostenibilidad económica y productiva para mujeres, de promoción de la lucha contra la discriminación y la prevención de violencias, y de impulso de estrategias de liderazgo para la definición de agendas de incidencia y toma de decisiones en materia de garantía de derechos y promoción de espacios de participación para las mujeres.

Con más de 10 años de experiencia en procesos de justicia transicional y reparación integral a víctimas del conflicto armado, en los cuales ha aportado principalmente en la construcción del modelo de reparación integral a las víctimas con enfoque colectivo, en la implementación de procesos de reparación de colectiva y en la coordinación de espacios técnicos de coordinación interinstitucional para la implementación de la política pública de reparación integral a las víctimas. Ha coordinado proyectos de construcción de memoria y de estrategias de reconciliación de carácter regional y nacional. Tiene experiencia en gestión de alianzas y generación de redes nacionales e internacionales en temas asociados a la construcción de paz.

NATALIA DÍAZ ZELEDÓN, COSTA RICA



Feminista, escritora y periodista. Redactora de política y economía para el Semanario Universidad de la Universidad de Costa Rica. Ganadora de una mención de honor en el Premio Nacional Pío Víquez de Periodismo 2018, por su trabajo en derechos humanos.

Becaria del Deutsche Welle Global Media Forum 2021 y el programa Feminismo Futuro de las revistas Anfibia y Cosecha Roja. Editora de la antología de mujeres jóvenes *Mi desamor es una dulzura invaluable*, publicada por Encino Ediciones. Colaboradora en diarios como La Nación, The Tico Times, revistas como Dominical, Áncora, Perfil, Vacío, GoodFeed y El Colectivo 506.

Ilustradora del proyecto sobre política económica latinoamericana FESminismos.

Cofundadora del espacio de crítica literaria feminista Onvres en escabeche, becado en el 2020 por el Ministerio de Cultura y Juventud de Costa Rica.

KARLA CRESPO JIMÉNEZ, ECUADOR



Periodista y profesora universitaria. Licenciada en Comunicación Social en Periodismo y Comunicación Digital, por la Universidad de Cuenca. Exbecaria de la Fundación Carolina para estudiar el Máster en Periodismo Multimedia de la Universidad del País y El Correo. Trabajó para los diarios ecuatorianos El Tiempo y El Mercurio.

Ha publicado en medios como GK, Distintas Latitudes y El Correo. En 2020 ganó una de las becas de la DW Akademie y Efecto Cocuyo para realizar la investigación La travesía de los sueños, sobre niñez migrante. Fue parte del equipo periodístico ganador del premio OWM Digital Award 2021 de One World Media por la investigación regional Violentadas en cuarentena. Coordinó y escribió el reportaje multimedia Las 113 voces de Maribel Pinto, ganador del fondo del Laboratorio de Historias Poderosas de Chicas Poderosas. Pertenece a la cuarta generación de la RedLATAM de Jóvenes Periodistas de Distintas Latitudes. En 2017 cofundó el medio digital La Andariega, donde cuenta historias con enfoque de derechos humanos. Con este medio, forma parte de la #CoaliciónLATAM, alianza regional de medios independientes fundados y dirigidos por mujeres.

FANNY SALINAS, HONDURAS



Abogada, Perito Mercantil y Contadora Pública. Licenciada en Ciencias Jurídicas y Sociales con Orientación en Derecho Mercantil. Experiencia profesional: Ene. 2002 – Asistente de Fiscal, Ministerio Público. Ene. 2003 – Asesora Legal del Comité de Familiares de Detenidos Desaparecidos en Honduras. Jun. 2003 – Defensora Pública, Corte Suprema de Justicia. Feb. 2006 – directora Legal del Bufete Estudio Jurídico de Abogados.

Experiencia Política: Mar. 2011 – Miembro de la Comisión Electoral del Partido Libertad y Refundación (LIBRE); Ene. 2012 – Miembro de la Comisión de Organización del Partido Libertad y Refundación (LIBRE); Nov. 2013 – Secretaria de la Comisión de Formación Política del Partido Libertad y Refundación (LIBRE); Oct. 2017 – Diputada del Parlamento Centroamericano (2017-2021); Oct. 2017 – Presidenta de la Comisión de Desarrollo Municipal y Participación Ciudadana. (PARLACEN); Oct. 2018 – Vice Presidenta de la Comisión de Desarrollo Municipal y Participación Ciudadana. (PARLACEN); Oct. 2019 – Miembro de la Comisión Euro-Latinoamericana (EUROLAT); Oct. 2021 - Presidenta del Parlamento Centroamericano (PARLACEN).

MARIANA NIEMBRO, MÉXICO



Mariana Niembro estudió Ciencia Política en la Universidad Nacional Autónoma de México, enfocándose al estudio del Poder Legislativo.

Es co- fundadora y directora de Borde Político, una asociación civil que utiliza las tecnologías de la información para fortalecer los procesos de participación ciudadana en el Poder Legislativo y el Poder Judicial mexicanos.

Le interesa impulsar el cambio, principalmente desde los congresos, fortalecer la representación y participación política de las mujeres y la toma de decisiones abierta y colaborativa.

Es fellow de Ashoka, red internacional de emprendedores sociales, cofundadora de Aúna, la primera plataforma que impulsa liderazgos de mujeres a cargos de representación política en México e integrante de la red Mujeres en Plural.

EDIPICIA DUBÓN, NICARAGUA



Actualmente es directora ejecutiva de Puentes para el Desarrollo y directora del Programa de Televisión ContraPoder, coordinador del Diálogo de Mujeres por la Democracia.

Ex diputada de la Asamblea Nacional por el Movimiento Renovador Sandinista (Destituida ilegalmente por el régimen de Ortega). Participa activamente en diferentes espacios de articulación con la sociedad civil nicaragüense, tanto a nivel nacional como en el exilio.

Es miembro del comité ejecutivo de la Red de Mujeres Democráticas de América Latina (WDN) y miembro asesor de la Red Latinoamericana de Jóvenes por la Democracia (Juventudlac). Economista con especialidad en Macroeconomía, Máster en Política Aplicada y estudiante del Doctorado de Gobierno y Políticas Públicas de la Universidad de Costa Rica (UCR).

LEILA NILIPOUR, PANAMÁ



Licenciada en Nutrición y Dietética con honores por la Universidad de Texas en Austin, con un Máster en Políticas Alimentarias y Nutrición Aplicada por Tufts University.

Desde 2015 ejerce como periodista científica y cultural en Panamá. En 2018 co-fundó el podcast narrativo de no-ficción Indomables, con el cual ha recibido galardones internacionales y locales, incluyendo el Gran Premio Nacional de Periodismo en 2022. Además, realiza divulgación científica para el Instituto Smithsonian de Investigaciones Tropicales.

Fue parte del Google Podcasts Creator Program en 2020. En 2021 co-produjo el podcast VIOLENCIAS para Fundamorgan, una fundación enfocada en el acceso a la justicia para sobrevivientes de violencia de género y colaboró con el Fondo de Población de las Naciones Unidas para concienciar acerca de las causas y los costos del embarazo adolescente en Panamá.

CAROLINA ROBLEDO DESH, PARAGUAY



Licenciada en psicología clínica, egresada de la Universidad Nacional de Asunción (UNA), con especialización en Psicología de la Gestalt. Diplomado en Defensa Internacional de Derechos Humanos, Fundación General de la Universidad de Salamanca.

Es co-fundadora y presidenta de Aireana, grupo por los derechos de las lesbianas. Dirige ROHENDU, servicio de atención a casos de discriminación hacia personas LGTBIQ+. Desde 2018 forma parte de la Red Feminista de Salud Mental.

Desde 2006 coordina el Festival Internacional de Cine LesBiGayTrans de Asunción y es integrante del consejo asesor de la Cinemateca Pedro Zerolo de España. De 2021 a 2022 se desempeñó como asesora del programa “Diversidad bajo ataque” en el marco del proyecto Diversxs Paraguay impulsado por Amnistía Internacional.

En su carácter de activista, en 2016 recibió el reconocimiento de buenas prácticas otorgado por el Mecanismo Nacional de Prevención de la Tortura, (MNP), institución del Estado paraguayo.

Ha sido en varias ocasiones co-autora del Informe anual de la Coordinadora de DDHH del Paraguay (CODEHUPY) Capítulo “Derecho a la igualdad y no discriminación” sobre la situación de los derechos de las personas LGBTIQ.

SERLY FIGUEROA MORMONTOY, PERÚ



Abogada, política y activista feminista. Maestra en Docencia Universitaria y con estudios de maestría en Gestión Pública, docente y coordinadora de la Carrera de Derecho de la Universidad Continental sede Cusco. Asesora legal externa de la Municipalidad Distrital de Pillpinto, provincia de Paruro - Cusco, vice Presidenta del Colectivo Sonqo Warmi, Columnista en la revista Ideario. Conferencista, ponente y tallerista en diversos eventos académicos a nivel nacional. Mentora de

lideresas políticas y sociales.

Asesora legal de diversos gobiernos locales, Gerenta Municipal de la Municipalidad Distrital de Saylla (2019), gerente de Administración y Finanzas de la Municipalidad Provincial de Quispicanchi (2018), asesora de la Gerencia Municipal y de Administración de la Municipalidad Distrital de San Jerónimo.

Candidata a Vicegobernadora Regional del Cusco (2018), secretaria de Organización de la Red Nacional de Mujeres Autoridades del Perú – RENAMA (2011-2013), presidenta de la Asociación de Regidoras y Mujeres Autoridades de la Región Cusco (2009-2011 y 2011-2014), regidora de la Municipalidad Provincial del Cusco (2007-2010 y 2011-2014).

JANET CAMILO, REPÚBLICA DOMINICANA



Janet Camilo se define desde siempre como feminista y política, una defensora de los derechos de las mujeres. Es licenciada en Derecho, por la Universidad Nacional Pedro Henríquez Ureña. Tiene una maestría en Ciencias Políticas de la Universidad Autónoma de Santo Domingo. Es catedrática universitaria en el área de Derecho Constitucional, Ciencias Políticas y Derecho Internacional Público y Privado.

Conferencista y escritora. En 1991 ingresa en el Partido Revolucionario Dominicano (PRD), partido donde milita hasta hoy y donde ha ocupado varios cargos. Actualmente es vicepresidenta, secretaria nacional de asuntos electorales del PRD y Delegada ante la JCE.

Ex ministra de la Mujer de República Dominicana, para el periodo 2016-2020, desde donde impulsó la igualdad y los derechos de las mujeres tanto a nivel nacional como internacional donde participó como representante del país. Ex presidenta de la Comisión Interamericana de la Mujer CIM-OEA. Ex presidenta del Consejo de Ministras de la Mujer de Centro América y República Dominicana COMMCA y ex presidenta de la mesa Directiva de la Conferencia Regional sobre la Mujer de la CEPAL.

Actualmente es vicepresidenta de la Internacional Socialista de Mujeres, presidenta del Instituto Latinoamericano Mujer y Política y recientemente fue electa Presidenta del G100 capítulo República Dominicana.

PATRICIA GONZÁLEZ VIÑOLY, URUGUAY



Es licenciada en Ciencia Política por la Universidad de la República. Es militante feminista y dirigente de izquierda.

Actualmente es presidenta de Género y Feminismos del Frente Amplio de Uruguay. Integra, asimismo, la dirección política de su sector IR.

Fue directora de la Asesoría para la Igualdad de Género de la Intendencia de Montevideo (2015 - 2019); En 2019 fue coordinadora de Campaña interna Presidencial y candidata a Diputada Nacional.

Es Maestranda en Políticas Públicas para la Igualdad de Género por Flacso Uruguay. Actualmente es directora de Proyectos de la Fundación Friedrich Ebert en Uruguay.

Se ha especializado en Políticas Públicas de Género y en actualmente trabaja en materia Internacional sobre Partidos Políticos Progresistas.

MARYHEN JIMÉNEZ, VENEZUELA



Maryhen Jiménez es Marie Skłodowska-Curie Fellow en la Universidad de Oxford. Obtuvo su PhD en Ciencia Política (2020) y MPhil en Estudios Latinoamericanos de la Universidad de Oxford (2015).

Es politóloga por la Universidad Goethe Frankfurt (2012). Su campo de investigación abarca los campos del autoritarismo comparado, democratización, movimientos de oposición y partidos políticos.

En 2021, su tesis doctoral recibió el premio Lord Bryce de la Asociación de Estudios Políticos del Reino Unido como “mejor tesis en política comparada”. Ha sido investigadora invitada en la Universidad de Princeton y CIDE (México) y trabajado en la Corte Inter-Americana de Derechos Humanos en Costa Rica y la División para las Américas de Human Rights Watch. Sus trabajos han sido publicados en diversas revistas académicas, en Europa y América Latina.



Programa Mujeres Líderes Iberoamericanas

edición